
ATA DA DÉCIMA  PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 

UNIVERSITÁRIO DA UFGD 

 

Aos quatorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e sete, às oito horas, nas 1 

dependências da Universidade Federal da Grande Dourados, em atendimento à 2 

Convocação n. 09/2007 e sob a presidência do Magnífico Reitor, Prof. Damião Duque de 3 

Farias, reuniu-se o Conselho Universitário da UFGD. Presentes os conselheiros: Prof. 4 

Sidnei Azevedo de Souza – Pró-Reitor de Ensino de Graduação; Prof. Cláudio Alves de 5 

Vasconcelos – Pró-Reitor de Ensino de Pós-Graduação e Pesquisa; Prof. Rita de Cássia 6 

Aparecida Pacheco Limberti – Pró-Reitora de Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis; 7 

Profª. Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração e Planejamento; Prof. José 8 

Beneditto Perrela Balestieri – Diretor da Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais; 9 

Profª. Márcia Midori Shinzato – Diretora da Faculdade de Ciências Médicas e da Saúde; 10 

Prof. José Roberto Lopes – Diretor da Faculdade de Administração, Ciências Contábeis e 11 

Economia; Prof. Antonio Carlos Cubas representando o Diretor da Faculdade de Ciências 12 

Agrárias; Profª. Márcia Yucari Misusaki – representando o Diretor da Faculdade Ciências 13 

Humanas; Prof. Reinaldo dos Santos – Diretor da Faculdade de Educação; Prof. Helder 14 

Baruffi – Diretor da Faculdade de Direito; Profª. Célia Regina Delácio Fernandes – Diretora 15 

da Faculdade Comunicação, Artes e Letras; Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira – 16 

representante dos Órgãos Administrativos; Prof. Renato Gomes Nogueira, Prof. Nestor 17 

Antonio Herédia Zárate, Profª. Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira, Prof. Honório 18 

Roberto dos Santos e Prof. Rafael Tavares Peixoto - Representantes Docentes; Carla 19 

Andréia Schneider, Marcos Antonio Dias Ribeiro e Gilberto Dourado Braga - 20 

Representantes Técnico- Administrativos; Prof. Cristiano Márcio Alves de Souza – 21 

representante dos Órgãos Suplementares. Não houve representação discente pelo fato de ter 22 

vencido os mandatos e ainda não estar regularizado junto ao Conselho. Faltaram e justificaram 23 
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ausência os seguintes conselheiros: Prof. Wedson Desidério Fernandes – Vice-Reitor, Prof. 24 

Wellington Lima dos Santos – Diretor da Faculdade de Ciências Exatas e Tecnologia; Prof. 25 

Manoel Araécio Uchôa Fernandes e Prof. Osvaldo Zorzato - Representantes docentes; Sr. 26 

Ronaldo Ferreira Ramos – Representante das Entidades Trabalhadoras. Faltaram e não 27 

justificaram ausência os seguintes conselheiros: Srª. Patrícia Maria Melillo Pinto – 28 

Representante das Entidades Empresariais, Eng. Luiz Carlos Rodrigues de Moraes – 29 

representante dos Conselhos Regionais. O Presidente declarou aberta a reunião e passou ao 30 

primeiro assunto da pauta. 1-Resolução nº. 136/2007 – emitida ad referendum: Em 31 

apreciação a Resolução nº. 136/2007 emitida ad referendum, alterando a data da reunião 32 

ordinária do COUNI.  Homologada conforme Resolução nº. 137/2007/COUNI. 2-Ata da 10ª 33 

Reunião Ordinária: Em apreciação. Homologada. 3- Expediente: Não houve assunto. 4- 34 

Indicação do Coordenador da Editora da UFGD: Em apreciação a CI nº. 10/2007/Reitoria, 35 

indicando o professor Edvaldo César Moretti como Coordenador Editorial da UFGD em 36 

substituição ao professor Reinaldo dos Santos. Aprovado a indicação do professor conforme 37 

Resolução nº. 138/2007/COUNI. 5 – Substituição do representante do COUNI no Conselho 38 

Editorial – Em apreciação a indicação de um representante do COUNI no Conselho Editorial 39 

da UFGD em substituição ao professor Paulo Sérgio Nolasco dos Santos. O conselheiro 40 

Reinaldo colocou seu nome a disposição justificando que poderá auxiliar na transição do seu 41 

mandato como Coordenador Editorial em virtude dos conhecimentos já adquiridos. Aprovado 42 

conforme Resolução nº. 139/2007/COUNI. 6 – Proposta de Aquisição de Material 43 

Bibliográfico: Em apreciação a proposta encaminhada pela Pró-Reitoria de Ensino de 44 

Graduação para aquisição de material bibliográfico da UFGD/2008. O Presidente disse que na 45 

proposta elaborada pela Comissão constituída para este fim, foi observado que os critérios não 46 

estão adequados, pois deve haver uma ponderação entre os pesos atribuídos aos cursos. Em 47 

discussão. O conselheiro Reinaldo propôs que os recursos sejam distribuídos linearmente por 48 

curso e não pelo número de alunos e que atribua peso dois somente para a área de Ciências 49 
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Humanas. O conselheiro Cláudio solicitou que primeiro sejam elaboradas as normas para 50 

distribuição dos recursos e a partir destas seja elaborada uma nova planilha de aquisição do 51 

material bibliográfico. O conselheiro Renato propôs a indicação de dois representantes do 52 

Conselho para integrar a Comissão, rediscutir esta proposta e apresentar na próxima reunião. 53 

Após discussões o presidente colocou em votação a seguinte proposta de consenso: remeter a 54 

planilha de aquisição do material bibliográfico à Comissão para nova elaboração observando os 55 

critérios juntamente com representantes do COUNI. Aprovada. Em seguida o Presidente 56 

solicitou aos conselheiros três representantes para fazerem parte da Comissão. Aprovados os 57 

nomes dos conselheiros: Cláudio Vasconcelos, Renato Gomes e Terezinha Regina, conforme 58 

Resolução nº. 140/2007/COUNI. 7- Comissão de Convênios: Em apreciação os seguintes 59 

Convênios: a) Convênio entre a UFGD e a NUBE – Núcleo Brasileiro de Estágios Ltda - 60 

visando ações conjuntas para implementação de programas de Estágio de Estudantes. 61 

Aprovado conforme resolução nº. 141/2007/COUNI; b) Convênio entre a John Deere e a 62 

UFGD – visando o estabelecimento de intercâmbio científico e tecnológico, abrangendo 63 

atividades de pesquisa, desenvolvimento, formação e treinamento de recursos humanos. 64 

Aprovado conforme Resolução nº. 142/2007/COUNI; c) Acordo de transferência de Material e 65 

protocolo de intenções para avaliação de cultivares de Guandu entre a Embrapa – Empresa 66 

Brasileira de Pesquisa Agropecuária e a UFGD – O conselheiro Antonio Cubas disse que não 67 

há vantagens para a UFGD com este Convênio. O conselheiro Reinaldo disse que este acordo é 68 

muito específico e propõe a celebração de um convênio guarda-chuva. A conselheira Maria 69 

Aparecida relatora do processo disse que foi um pedido específico da professora da disciplina e 70 

o material utilizado é de direito autoral da Embrapa, de acordo com a Lei de Proteção de 71 

Cultivares. O Presidente solicitou aos membros permissão para o Prof. Luiz Carlos fazer uso da 72 

palavra. Aprovado. O professor disse que não existe intenção de realizar um convênio tipo 73 

guarda-chuva, pois este é específico para a disciplina. O conselheiro Reinaldo propôs 74 

encaminhar o Convênio para ser apreciado no Conselho Diretor da Faculdade de Ciências 75 
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Agrárias. O Prof. Luiz Carlos informou que o pedido do convênio partiu da Direção da 76 

Faculdade de Ciências Agrárias. O Prof. Cristiano defende a importância do convênio também 77 

para as disciplina da Pós-graduação e que a Fazenda Experimental não se opõe à solicitação da 78 

professora, pois não haverá custo algum na obtenção das sementes. Após discussões o 79 

Presidente colocou em votação o seguinte encaminhamento: retirar de pauta e solicitar parecer 80 

técnico da Faculdade de Ciências Agrárias e da Fazenda Experimental e que os mesmos sejam 81 

encaminhados juntamente com o convênio e a justificativa na próxima reunião do Conselho. 82 

Aprovado. d) Convênio entre a UFGD e o HU – o presente convênio tem como objetivo a 83 

instituição do regime de Co-gestão entre o HU e a UFGD. Objetiva também, a possibilidade de 84 

que sejam realizadas as atividades de internato dos alunos do curso de medicina, no que tange 85 

às especialidades médicas não-desenvolvidas no HU, em outros hospitais vinculados à rede 86 

municipal de saúde pública, tais como: hospital de Urgência e Trauma, Hospital da Mulher, 87 

Postos de Saúde e demais ambientes onde sejam oferecidos cuidados de atenção à saúde. Em 88 

apreciação. A conselheira Teresinha solicitou a retirada de pauta, justificando que o Conselho 89 

da Faculdade não aprovou o convênio que estava em pauta e que não tinha competência como 90 

biomédica, para argumentar sobre os diversos pontos do convênio. E salientou que a diretora 91 

da Faculdade, não estava presente para defender os interesses da unidade. O Presidente disse 92 

que o Convênio está sendo feito em virtude da necessidade de internato para o curso de 93 

medicina no ano de 2008. Destacou também, que o controle será da Administração da 94 

Universidade, pois a incorporação do hospital é um alto risco e numa má administração, com 95 

interesses particulares, a Faculdade de Ciências Médicas poderá ficar em grandes dificuldades. 96 

O HU é um hospital de grande porte e terá um orçamento anual de cerca de trinta milhões e a 97 

administração está se empenhando com todos os esforços para a celebração deste convênio, o 98 

qual tem o prazo até esta data para ser empenhado no Sistema Federal. A conselheira Teresinha 99 

disse que “a gestão administrativa e financeira deverá ser da UFGD, mas a parte técnica deve 100 

ser acompanhada pelos médicos, pois o convênio não envolve somente a universidade, mas a 101 
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rede de saúde”. A seguir, solicitou ao presidente, como Reitor, uma discussão com os médicos 102 

do curso, como técnicos sobre o assunto. O conselheiro Reinaldo propôs que a proposta da 103 

conselheira de retirada de pauta seja rejeitada e o convênio seja apreciado na íntegra, pela 104 

urgência do assunto. O conselheiro José Roberto propôs a retirada de pauta, por entender que 105 

não está havendo um consenso entre a administração da UFGD e o corpo docente da 106 

Faculdade. A conselheira Silvana defendeu a manutenção do item em pauta, esclarecendo que 107 

“esta Gestão tem sido muito democrática e apesar de divergências neste Convênio, o assunto já 108 

foi conversado com a Faculdade”. Destacou que há urgência na aprovação do mesmo, “pois se 109 

o empenho não for realizado nesta data, os recursos deverão ser devolvidos”. O conselheiro 110 

Renato disse que, “as decisões das Faculdades devem ser tomadas no interior de seus 111 

Conselhos e o Diretor as encaminha ao Reitor”. Disse também que, “é preciso respeitar a forma 112 

de encaminhamento legal das decisões no interior da universidade, para a boa implantação de 113 

uma universidade democrática”. Prosseguindo em seu argumento disse que “as demais 114 

Faculdades também irão reivindicar reuniões de todos os seus professores e da Direção com o 115 

Reitor, caso essa seja a regra”. “Assim, a construção de uma universidade democrática 116 

depende, em certa medida, do respeito por parte de todas as suas unidades às normas 117 

institucionais”. Nesse sentido apresentou proposta para que o convênio do HU, não fosse 118 

retirado de pauta. O presidente deixou claro que não tem faltado diálogo com a Diretora da 119 

Faculdade e a coordenadora do Curso de Medicina. Após discussões, o Presidente colocou em 120 

votação o encaminhamento de manutenção da apreciação do item na pauta. A manutenção foi 121 

aprovada com dois votos contrários. Após a votação, em discussão o convênio. Na cláusula 122 

quarta, alínea “h”, o conselheiro Reinaldo propôs a seguinte redação: “Possibilitar aos 123 

acadêmicos e Professores das diversas Unidades Acadêmicas da UFGD atividades de [...]”. 124 

Aprovado. Na cláusula oitava, o conselheiro Helder propôs a exclusão da alínea “n”. 125 

Aprovado. A conselheira Maria Aparecida propôs que fosse acrescentada uma alínea neste 126 

item com a mesma redação da alínea “f” do item 8.2, a pedido da Profª. Márcia Midori, que 127 
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estava presidindo uma banca de seleção de docentes. Aprovado. O conselheiro Reinaldo 128 

propôs, na alínea “t”, a inclusão do seguinte texto “em termo aditivo”, passando a redação a 129 

ficar “[...] estabelecida oportunamente em termo aditivo [...]. Aprovado. No item 8.2, alínea 130 

“f”, o conselheiro Reinaldo propôs mudar o termo “em comum acordo” por “ouvido os 131 

representantes de”. Aprovado. Na cláusula nona o conselheiro Cubas propôs alteração na alínea 132 

“g” com a seguinte redação: “[...] disciplinar todas as atividades hospitalares, inclusive as de 133 

pesquisa e desenvolvimento[...]”. Aprovado. Na Cláusula Décima, alínea “i”, o conselheiro 134 

Reinaldo propôs a supressão do texto “bem como, pagar por despesas de ordem pessoal ou por 135 

aquelas realizadas em seu nome, com o seu formal consentimento”. Aprovado. Na cláusula 136 

décima primeira, item 11.7, o conselheiro Reinaldo propôs a seguinte redação: “[...] elaborado 137 

pela UFGD em conjunto com o Hospital [...]”. Aprovado. Em votação o convênio com as 138 

alterações propostas. Aprovado com um voto contrário e uma abstenção, conforme Resolução 139 

143/2007/COUNI. 8 – Comissão de Legislação e Normas: Não houve assunto. 9- Assuntos 140 

Gerais: O presidente informou que às 14h de hoje haverá a reunião de apresentação e 141 

discussão dos Planos de Saúde. O conselheiro Sidnei informou que até o dia 23 de dezembro 142 

serão realizadas 32 bancas no concurso e também solicitou aos diretores que comunicasse aos 143 

coordenadores sobre a inscrição para trabalhar no Processo Seletivo UFGD – Verão 2008. 144 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 145 

10h30min (dez horas e trinta minutos) horas. E para constar, eu, Tania Jucilene Vieira Vilela, 146 

secretária, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, será assinada por mim e por todos 147 

os presentes. Dourados 14 de dezembro de 2007. 148 

Tania Jucilene Vieira Vilela______________________________________________________ 149 

Damião Duque de Farias________________________________________________________ 150 

Cláudio Alves de Vasconcelos____________________________________________________ 151 

Sidnei Azevedo de Souza________________________________________________________ 152 

Rita de Cássia Aparecida P. Limberti______________________________________________ 153 
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Silvana de Abreu______________________________________________________________ 154 

Antonio Carlos Cubas__________________________________________________________ 155 

Helder Baruffi________________________________________________________________ 156 

José Roberto Lopes____________________________________________________________ 157 

Márcia Yucari Misuzaki________________________________________________________ 158 

Márcia Midori Shinzato_______________________________________________________ 159 

José Beneditto Perrela Balestieri________________________________________________ 160 

Reinaldo dos Santos__________________________________________________________ 161 

Célia Regina Delácio Fernandes_________________________________________________ 162 

Néstor Antonio Herédia Zárate___________________________________________________ 163 

Renato Gomes Nogueira_______________________________________________________ 164 

Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira______________________________________________ 165 

Rafael Tavares de Peixoto_______________________________________________________ 166 

Honório Roberto dos Santos_____________________________________________________ 167 

Maria Apª. Farias de Souza Nogueira______________________________________________ 168 

Cristiano Márcio Alves de Souza_________________________________________________ 169 

Carla Andréia Schneider________________________________________________________ 170 

Marcos Antonio Dias Ribeiro____________________________________________________ 171 

Gilberto Dourado Braga________________________________________________________ 172 


